

Cosmos 954... (suite de la page 3)

et n'étaient plus que le cinquième de ce qu'ils étaient lors de la première mesure. Ceci signifie que les particules restées dans la toundra, dans les marécages et dans la brousse se désintégreront à un niveau inférieur aux niveaux naturels de radioactivité et ne seront plus repérables.

De plus, les particules sont suffisamment éloignées les unes des autres pour que les risques de contact direct soient très faibles. Quant aux particules tombées sur les glaces de rivières ou de lacs, elles se sont depuis longtemps posées au fond et sont devenues partie du sédiment naturel.

Effets sur l'environnement

En ce qui a trait à l'environnement, les données obtenues lors des études de solubilité s'appliquent tant à la faune qu'aux humains. Les calculs indiquent qu'il n'y a aucune raison de s'inquiéter et, dans le but de vérifier ces indications, le ministère fédéral de l'Environnement a décidé de prélever et de faire des analyses sur les poissons du Grand Lac des Esclaves, tandis que le ministère de la Santé et du Bien-être examinera la viande de caribou prélevée des troupeaux migrants.

De plus, Santé et Bien-être Canada a également vérifié l'air au niveau du sol à Hay River et analysé l'eau potable de diverses localités. L'on n'a trouvé aucune trace de contamination.

Un rapport final des activités de décontamination est en préparation. Il fournira des détails sur les travaux effectués ainsi que sur les études et les analyses menées par Énergie atomique du Canada limitée à l'Établissement de recherche nucléaire de Whiteshell (ERNW) dans le but de découvrir les dangers pour la santé et la sûreté.

Exception faite du fragment en forme de tuyau de poêle expédié à Ottawa et

des particules utilisées dans les analyses de solubilité, effectuées à Ottawa également, les débris récupérés sont stockés à l'établissement de gestion des déchets de l'ERNW à Pinawa (Manitoba).

On prépare également un document de réclamation qui sera présenté à l'URSS dans le but de recouvrer une partie de la somme dépensée pour effectuer les travaux de décontamination. Jusqu'au règlement de cette question, les débris récupérés constituent des preuves.

Nouvelles brèves

La régie des marchés agricoles du Québec a annoncé que le prix du lait connaîtrait une nouvelle hausse à compter de décembre. Le litre de lait coûtera 56¢ au détail soit une augmentation de 2¢.

Jusqu'à présent en 1978, la chaîne de restaurants McDonald a vendu pour \$75 millions de burgers et frites au Québec. Selon le directeur de la mise en marché "parmi les 4 500 restaurants McDonald du monde, ceux du Québec ont le taux le plus élevé de fréquentation".

Le Québec se propose de créer un centre de recherche et de développement sur l'amiante. Le Centre concentrerait ses efforts sur la création de nouveaux produits de l'amiante et sur des procédés d'élimination des effets néfastes sur la santé causés par la fibre d'amiante.

Deux ans après son lancement au Québec, la revue *Gestion* tente une percée en Europe, plus précisément en Belgique. Pour marquer ce lancement le rédacteur en chef de la revue, M. Pierre Laurin, directeur de l'École des hautes études commerciales, a rencontré dernièrement, à Bruxelles, un groupe d'hommes d'affaires belges.

L'organisme "Direction-Jeunesse" a lancé un vaste projet de consultation et de recherche dans les établissements post-secondaires de l'Ontario afin de connaître de quelle façon les Franco-Ontariens participent à la vie étudiante de leurs collègues et universités. Tous les renseignements recueillis seront rassemblés en un dossier qui devrait être rendu public en janvier 1979.

Les taux d'intérêt exigés par la Société du crédit agricole ont été modifiés. Le taux d'intérêt sera maintenant de 10 p.c. sur les prêts consentis en vertu de la Loi sur le crédit agricole et de 9,75 p.c. sur les prêts consentis en vertu de la Loi sur le crédit aux syndicats agricoles.

Les exportations de légumes du Québec vers les États-Unis pourraient battre un record en 1978. A cause de la valeur relative du dollar canadien, les producteurs peuvent offrir leurs produits sur le marché américain à des prix concurrentiels et donc avoir une partie du marché. Les principaux légumes exportés aux États-Unis par les producteurs québécois sont les carottes, la laitue et le céleri. Les exportations de pommes profiteront également de la situation.

Le ministre de la Santé nationale et du Bien-être social a déposé, le 16 octobre, à la Chambre des communes un projet de loi visant à modifier la Loi sur la sécurité de la vieillesse, contenant deux modifications importantes. L'une d'elles prévoit la hausse du taux des prestations du Supplément de revenu garanti et de l'Allocation au conjoint, afin d'apporter une aide aux pensionnés à faibles revenus ainsi qu'à leur conjoint. L'autre prolongera l'aide aux bénéficiaires de l'Allocation au conjoint à la suite du décès du conjoint pensionné.

L'Ordre de la Pléiade, décoration internationale de la francophonie, a été décernée, à titre posthume, au juge Robert Cliche, président de l'Année du français au Québec en 1978.

Au début de 1978, les effectifs syndicaux s'établissaient à 3 277,968 membres (contre 3 149,213 en 1977). Le total pour 1978 représente donc une augmentation de 4,1 p.c. par rapport à l'année précédente. D'autre part, en 1978, les adhérents représentent 31,3 p.c. de la population active et 39 p.c. des travailleurs non agricoles rémunérés. Ces renseignements sont contenus dans *Organisation de travailleurs au Canada-1978*, publié par Travail Canada.

Le premier ministre français, M. Raymond Barre, se rendra au Canada, en visite officielle, au cours des mois prochains.

Douze infirmières bénéficient cette année d'une bourse de la Fondation des infirmières et infirmiers du Canada (FIIC). Un montant de \$9 000 sera versé à deux candidates inscrites au doctorat et un autre, totalisant \$30 500, sera réparti entre dix infirmières qui prépareront leur maîtrise dans des universités canadiennes et américaines. L'Association a été fondée en 1962 pour administrer des fonds destinés à la formation de cadres infirmiers supérieurs. Organisme sans but lucratif, elle est financée par des dons de particuliers et d'organismes.

Hebdo Canada est publié par la Direction des services de l'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.